
 
 
 
 
 
 
 

Verein für Hundesport e.V. Mannheim-Seckenheim 
 

 
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 03.03.2023 

Veranstaltungsort: FC Germania Vereinsgaststätte, Friedrichsfelder Eck 2, 68229 Mannheim 
 
. 

Beginn: 19:05 Uhr 
 

Top 1: Begrüßung und Bericht durch den 1. Vorsitzenden Christian Degen 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
im Jahr 2022 konnten wir wieder einige Veranstaltungen abhalten: 
Im April hielten wir unsere erste BH-Prüfung ab, sowie eine 2-tägige Ausstellung des 
CASD, wofür wir unseren Platz gegen eine Gebühr zur Verfügung gestellt haben. 
Mai richteten wir unser erstes Kombi-Turnier aus Agility und RO aus. 
Im September folgte unser Agility-Turnierwochenende. 
Oktober fand unsere 2. BH-Prüfung des Jahres statt, sowie die Kreismeisterschaft im 
RO der KG03. Das Jahr schloss dann unsere Winterfeier im November ab. 
Allgemein lief der Trainingsbetrieb sehr sehr gut, so dass zwischenzeitlich im Hobby-
Agility, den Welpen sowie den Junghunden ein Aufnahmestop erfolgen musste. 
Das Training kommt sehr gut bei den leuten an, hier ein herzliches Dankeschön an 
die Trainer für die tolle Arbeit. Leider gibt es auch negatives zu berichten. 
So ist unser Rechtsstreit mit dem Pächter unseres Vereinsheimes leider weiter offen. 
Alle Schäden die durch den Wasserschaden anfang des Jahres entstanden sind wurden 
durch uns oder unsere Versicherung behoben, jedoch wurde von Seiten des Pächters 
fast das gesamte Jahr keine Pacht entrichtet, trotz zwischenzeitlicher Öffnung. Die 
Vorstandschaft ist in ständigem Kontakt mit unserer Anwältin. 
Eine eventuelle Räumungsklage wird für das Jahr 2023 sehr wahrscheinlich 
unausweichlich sein.Ich blicke dennoch positiv in das Jahr 2023 und wünsche allen 
Mitglieder ein gesunden und erfolgreiches Jahr 2023. 
 
Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit.   



 
 
 
 
 
 
 

 
Ich darf euch nun bitten, uns kurz zu erheben, um den verstorbenen Mitgliedern zu 
gedenken. Vielen Dank. 
 

Top 2: Bericht durch den 2. Vorsitzenden Torsten Vorpahl 

Liebe Mitglieder/innen, 

 
Im vergangenen Jahr 2022 hatten Wir einen Arbeitseinsatz bei dem die Sportgeräte 
gereinigt wurden und die Zwinger sowie die Figuranten Hütte aufgeräumt wurde. 
Allen die dabei geholfen haben ein Dankeschön. Mehrere Arbeitseinsätze waren nicht 
nötig da der Verein Andreas Lukas als Haus,- und Hofmeister beschäftigt. Bei diesem 
möchte ich mich auch bedanken, da er sich um unseren verbrannten Rasen kümmert 
und neuen Samen eingesät hat, dieser scheint zu sprießen. Auch bei Harald Müller 
möchte ich mich bedanken, da er uns sein Gerüst zur Reparatur des Flutlichtes zur 
Verfügung stellt. Und zu guter Letzt möchte ich mich auch bei Sandra Degen 
bedanken die mit mir zusammen für unsere Welpenstunde neue Welpengeräte gebaut 
hat, die gut von den Welpen angenommen werden. 
Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit. 

 

Top 3 : Bericht Übungsleiter Agility 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
im Jahr 2022 veranstalteten wir 2 Turniere. 
Im Mai war unser Kombi-Turnier aus Agility und RO bei welchem im Agility 50 und 
im RO 40 Teams an den Start gingen. September fand unser Agility Wochenende 
statt. Hier gingen Samstags 50 und Sonntags 60 Teams an den Start. 
Nochmals eine herzliches Dankeschön an alle Helfer. 
Es wurden wieder viele Platzierungen von unseren Mitgliedern erzielt. 
Torsten Vorpahl wurde mit seiner Hündin Penny Kreismeister in der Kategorie Small. 
Herzlichen Glückwunsch. 
Ich wünsche allen Teams ein erfolgreiches Sportjahr 2023 
Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit. 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

Top 4 : Bericht Basisübungsleiterin Angelika Haub 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
Im Jahr 2022 hatten wir im Welpenunterricht 5-8 Teilnehmer. Danke Sandra und 
Torsten für Eure gute Arbeit.  
In der Junghundestunde hatten wir 8-12 Teilnehmer. Danke auch Christopher für 
deine gute Arbeit. 
Christopher Magin hat den Basistrainerschein absolviert und bestanden. Herzlichen 
Glückwunsch. Ich bedanke mich persönlich bei Christopher, wenn ich mal nicht 
kann, springt er immer für mich ein, so dass die BH Stunde nicht ausfällt. Vielen 
Dank Christopher.  
In der BH Stunde sind es 8-12 Teilnehmer. Wir hatten eine Frühjahresprüfung mit 13 
Teams, 10 haben bestanden. In der Spätjahresprüfung haben 6 von 8 Teams 
bestanden. 
Vielen Dank für ihre Aufmerksamkeit 
 
 
 
Top 5: Bericht des Kassierers  
 
Kassenbericht 2022  
  
Das Jahr 2022 konnte mit einem Plus in Höhe von 5.851,82 EUR 
abgeschlossen werden. Der Überschuss resultiert einzig und allein durch die 
Auszahlung der Versicherungssumme in Höhe von 10.000 EUR, die wir uns 
aufgrund des Schadens im Vereinsheim haben auszahlen lassen.  
Seit 2022 erhalten wir keine Pacht mehr seitens des Mampf & Schmatz was  
enorme finanzielle Einbußen für den VfH zur Folge hat. Dies gegenüber 
gestellt sind uns in 2022 zusätzliche Kosten für Rattenbekämpfung sowie die 
Reparatur der Trockenwand (Küche/Gastraum) entstanden. Ebenfalls wurde 
von uns die Leerung der Grube alleine getragen (Kosten in Summe von 
1.581,27 EUR).  Leider waren unsere Turniere in 2022 nicht sehr gut besucht 
und wir konnten wenig über das Startgeld hinaus im Rahmen des Caterings 
einnehmen. Auch der Boom der Trainingsteilnehmer nach Corona hat 
nachgelassen. Das Gesamtvermögen zum 31.12.2022 beläuft sich auf 
27.919,66 EUR.  Die Summe der Mitgliedsbeiträge + Aufnahmegebühren für 
2022 betrug 3.160,00 EUR.   
Wir verzeichnen 1 Abgang und 9 Zugänge. Die Mitgliederzahl Stand 



 
 
 
 
 
 
 

31.12.2022 lautet 86.  
 
 
Top 6: Bericht der Kassenprüfer 
 
Der schriftliche Kassenbericht und die Kassenbücher/das Journal des Vereins wurden 
von den Kassenprüfern geprüft. Kassenprüfer waren Renate Kratz und Rene Fehn. 
Dabei wurden auch die weiteren Unterlagen und die vorgelegten Belege eingesehen 
und stichprobenartige Kontrollen vorgenommen. Die Kassenbestände am Anfang des 
Kalenderjahres stimmen mit den Kassenbüchern vorgetragenen Salden überein. 
Übereinstimmung besteht auch bei den komplett vorgelegten Vereins-Bankauszügen, 
Buchungen und dem stichprobenartigen Abgleich mit den vollständig vorliegenden 
Belegen. Die Belege der vorgelegten Vereinsbuchführung waren feststellbar, 
übersichtlich und zeitlich zutreffend geordnet aufbewahrt. Es wurden keine 
Beanstandungen festgestellt.  
 
 
Top 7: Entlastung der Vorstandschaft 
 
Renate Kratz bittet um die Entlastung der Vorstandschaft 
 -einstimmig angenommen- 
 
 
 
Top 8: Wahl neuer Kassenprüfer 
 
Als Ersatz für Renate Kratz wird Christopher Magin einstimmig als neuer 
Kassenprüfer gewählt. 
 
 
Top 9: Anträge 
 
Antrag auf Satzungsänderung von Torsten Vorpahl – Zitat: 
 
Antrag : Zur Einführung von Pflichtarbeitsstunden Aktive Mitglieder sollen im Jahr 
mindestens 15 Arbeitsstunden leisten . Diese können bei Arbeitseinsätzen oder 
Turnieren sowie sonstigen Veranstaltungen abgeleistet werden .Ebenso werden 
Tätigkeiten für den Verein (Trainer /Vorstandsaufgaben) angerechnet . Arbeitsstunden 
sind auch durch Kuchen oder Salatspenden zu leisten, 1 Kuchen oder Salat gleicht 
einer Arbeitsstunde .Dafür werden vor der Veranstaltung Listen ausgehängt in die 



 
 
 
 
 
 
 

man sich eintragen kann . Es wird natürlich nur eine bestimmte Anzahl von Kuchen 
und Salaten benötigt , dadurchist die Ableistung begrenzt . Aktive Mitglieder sind 
alle die unsere Sportgruppen oder Basisgruppen in dem laufenden Jahr mit einem 
Hund 
besuchen . Bei nicht erbrachten Stunden , wird pro Stunde ein Betrag von 5€ fällig 
der dem Verein zu Gute kommt .Was dann ein maximal Betrag von 75€ wäre , bei 
null erbrachten Stunden . 
 
Mit freundlichen Grüßen       Mannheim, den 10.01.2023 
 
Torsten Vorpahl 
 

- Zitat Ende- 
 
Der Antrag wurde ausgiebig diskutiert. Hintergrund des Antrages ist, dass der Verein 
immer weniger Helfer über das Jahr, insbesondere bei der den Veranstaltungen hat. 
Es fehlt nicht nur an helfenden Händen, sondern mitunter auch an Kuchen- und 
Salatspenden. Es wurden dankenswerter Weise viele Verbesserungsvorschläge seitens 
der Mitglieder eingebracht. U.a. wurde vorgeschlagen den Betrag für die 
Arbeitsstunden i.H.v. 75,-€ zu Jahresanfang zusammen mit dem Mitgliedsbeitrag 
direkt einzuziehen. Für geleistete Arbeitsstunden kann dann der jeweilige Betrag am 
Jahresende wieder ausbezahlt bzw. mit rüber ins neue Jahr genommen werden. 
Weiterhin wurde angebracht, dass den Mitgliedern die Terminnennung auf der 
Einladung zur Jahreshauptversammlung nicht ausreichend ist. Dies ist u.a. auch 
begründet, da Veranstaltungstermine ggf. nochmals gewechselt werden. Es wurde 
gebeten die Mitglieder per Email rechtzeitig auf Veranstaltungen hinzuweisen. 
Hilfreich wäre auch eine Liste z.B. über Google oder direkt auf unserer Homepage, in 
welche sich die Mitglieder eintragen können, wann man sie als Helfer einplanen kann 
und wer ggf. welchen Kuchen oder Salat spendet. 
 
Es wurde wie folgte über den Antrag von Torsten Vorpahl abgestimmt: 
 
Ja -Stimmen: 15 
 
Nein- Stimmen: 2 
 
Enthaltungen: 3 
 
Der Antrag gilt somit als angenommen. 
 



 
 
 
 
 
 
 

 
Top 11: Verschiedenes 
 
./. 
 
 
Sitzungsende 21:01 Uhr  
 

 
Gez.  
Nadine Neskudla 
 
 
 
 
 
 

       
1.Vorstand Christian Degen    Schriftführerin Nadine Neskudla 
 
 


